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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
21 сентября Ветер северо-западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 16 м/сек., днем
по краю дождь, гроза, утром
местами туман.

22 сентября Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 17 м/сек., по краю 
дождь, возможна гроза, утром 
местами туман.

Ветер северный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 8-13 м/сек., по краю 
дождь, гроза, местами туман.
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В 74 сельских и городских 

поселениях также прошли 
выборы в органы местного 
самоуправления. Замещению 
подлежали 540 депутатских 
мандатов представительных 
органов муниципальных обра-
зований и должности 36 глав 
сельских поселений. Кроме 
того, 18 сентября были прове-
дены местные референдумы.

Ровно в 8 часов утра в горо-
дах и районах края гимном Рос-
сии открылись 1835 участков 
для голосования, в том числе 
в местах временного нахожде-
ния граждан: СИЗО, больницах 
и т. д. На выборах работали 22 
тысячи членов избирательной 
комиссии, несколько тысяч 
полицейских и наблюдателей, 
в том числе зарубежных. В спи-
ски избирателей Алтайского 
края в эту кампанию попали 
более 1,8 миллиона человек.

Уже с утра явка в Барнау-
ле была довольно высокая. 
Многие пришли на избира-
тельные участки пораньше с 
расчетом, что потом поедут за 
город. Надежда Безбородова 
голосовала в лицее № 129 на 
ул. Интернациональной вместе 

с мужем и 87-летней матерью. 
Пенсионерка настояла.

– Мы постоянно ходим на 
выборы, – говорит Надежда. 
– Это не просто наше пра-
во, а возможность выбрать 
дальнейший путь развития 
страны: за кого из кандидатов 
проголосуем, те и будут нами 
управлять. Поэтому сегодня 
мы даже специально устрои-
ли себе выходной от работы 
в саду. Это важный для всех 
день. Мы, пенсионеры, будем 
голосовать за нормальную 
власть, за наши пенсии и жи-
лье – за «Единую Россию».

На избирательном участке 
№ 231 пенсионерам действи-
тельно оказывали повышен-
ное внимание. «Все здесь сде-
лано для людей: сотрудники 
избирательной комиссии ве-
дут себя подчеркнуто вежливо, 
тактично и обходительно, – 
благодарит членов местного 
избиркома 65-летняя Ирина 
Михайловна Калинина. – У 
меня, например, плохое зре-
ние, и мне выдали лупу…В  

На этом же участке голосо-
вал и губернатор края Алек-

сандр Карлин. Он приехал 
вместе с супругой. Отвечая на 
вопросы журналистов, глава 
региона сказал, что сегодня 
очень ответственный день.

– Мы формируем законо-
дательную власть в стране, 
– отметил губернатор. – И я 
думаю, что все общество за-
интересовано в том, чтобы 
эта власть была компетент-
ная и ответственная. Чтобы 
законодательный процесс был 
адекватен тем запросам, кото-
рые транслирует наша страна, 
жители России и Алтайского 
края. Для представителей ис-
полнительной власти главная 
обязанность – сделать все, что-
бы избирательный процесс 
шел строго в законодательных 
рамках, чтобы никто не до-
пускал отступления от этих 
правовых установлений, с тем 
чтобы всем жителям края 
были созданы необходимые 
условия и они в обстановке 
полной свободы смогли реали-
зовать свое конституционное 
право.

Говоря об организации 
выборов, Александр Карлин 
отметил, что на этом пути про-
делана большая ответственная 
работа. «По формату она в этом 

году отличается от парламент-
ских выборов 2011 года, пото-
му что произошли серьезные 
коррективы в избирательном 
законодательстве, – подчер-
кнул глава региона. – Сегодня 
федеральный парламент фор-
мируется по так называемой 
смешанной системе. Полови-
на мандатов определяется по 
пропорциональной системе по 
партийным спискам, а вторая 
– по одномандатным округам. 
Это создало дополнительную 
нагрузку на избирательные 
комиссии всех уровней. Но я 
считаю, что эти изменения 
создали дополнительные 
правовые возможности для 
формирования парламента 
страны таким образом, что-
бы запросы и интересы людей 
более адекватно были исполь-
зованы в работе парламента 
страны.

Губернатор обратил внима-
ние на то,  что в первые часы 
голосования избирательный 
процесс идет активно, количе-
ство пришедших на участки 
превышает количество изби-
рателей, которые голосовали в 
2011 году в это же самое время.Г

С раннего утра многолюдно 
было и в барнаульской средней 
школе № 122 на ул. Папанин-
цев. Очередей не наблюдалось, 
но время от времени избирате-
лям приходилось ждать, чтобы 

реализовать свое конституци-
онное право.

В фойе школы работал 
импровизированный буфет, 
в котором можно было подкре-
питься. На прилавке – напит-
ки, горячий чай, сдоба и тому 
подобное. Цены – приемлемые. 
Булочка с маком – 13 рублей, 
сочень – 14. Но многие, прого-
лосовав, проходили мимо.

Алексей Жеревеленко 
пришел на участок к 8 утра. 
«Спешу в сад, много работы, 
– торопится пенсионер. – Я 
не мог не прийти – никогда 
не пропускал выборы. Свой 
голос отдам за компартию, мы 
– сталинисты и у нас четкая 
гражданская позиция. Тем, кто 
не собирается идти на выборы, 
настоятельно советую встать с 
дивана и проголосовать. Иначе 
за нас решат другие».

Барнаульцы, голосовавшие 
в 122-й школе, остались доволь-
ны организацией выборов. «Все 
идет в штатном режиме, хотя 
не обошлось без сбоев, – сетует 
председатель участковой изби-
рательной комиссии № 234. – 
Ночью возникли технические 
неполадки, и сейчас в зале для 
голосования не работает не-
сколько ламп. Но скоро все 
исправим, ждем электрика…»

На участке в 122-й школе 
вместе с другими голосовал 
и председатель АКЗС Иван 
Лоор. Он пришел в числе пер-
вых в праздничном красном 
галстуке.

– Вы обратили внимание, 

что я на сессию прихожу в 
красном галстуке, но только он 
имеет более темный оттенок, 
– объяснил спикер. – Сегодня 
– праздничный день. Именно 
этот галстук я надеваю в тре-
тий раз. До этого – на 20-летие 
АКЗС и 75-летие представи-
тельной власти Алтайского 
края.

Иван Лоор отметил хоро-
шую явку на участке. «Я давно 
такого не помню», – сказал он.

Председатель АКЗС призвал 
людей не сидеть дома, идти 
на избирательные участки и 
голосовать. «У нас сложился 
стереотип, что все уже реше-
но без нас. Это не так, – сказал 
он. – Сегодня граждане России 
определяют стабильное разви-
тие, будущее страны, потому 
что именно сейчас формирует-
ся представительная власть в 
регионах. Не за горами выборы 
президента. И я считаю, что тот 
состав, который будет сегод-
ня избран, и должен стать тем 
главным оплотом в поддержку 
курса президента Российской 
Федерации».

Примерно в это же время 
на участке в средней школе
№ 86 заполнил бюллетени гла-
ва администрации Барнаула 
Сергей Дугин. «Я думаю, что 
все жители краевой столицы 
должны прийти на выборы и 
отдать свои голоса за того или 
иного кандидата в Госдуму и 
АКЗС, за ту или иную партию. 

(Окончание на 2 стр.)

Как прошли выборы-2016 Нужное издание
В регионе издали буклет по итогам краевых конкур-

сов «Лучший по профессии. Лучший шеф-наставник 
Алтайского края-2016».

Буклет издан Главным управлением по труду и социальной 
защите. Он посвящен самым ярким моментам ежегодных 
профессиональных испытаний. В издании опубликованы 
фотографии призеров, снимки с церемонии награждения. 
Там также размещена информация о победителях и призе-
рах национального чемпионата «Молодые профессионалы» 
движения «Ворлдскиллс Россия» в Сибирском федеральном 
округе. Представлены приветствия и поздравления лучших 
по профессии и лучших шефов-наставников от губернатор-
ской команды.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Неделя с велосипедом
22 сентября Барнаул присоединится ко Всемирному 

дню без автомобиля.
Цель – привлечь внимание общественности к проблемам 

избыточного количества автотранспорта и загрязнения 
воздуха, а также популяризация здорового образа жизни, 
уточняют в пресс-центре администрации города.

В рамках Европейской недели мобильности специалисты 
отдела по охране окружающей среды администрации города 
и сотрудники отдела технического надзора проведут про-
верку на соответствие предельно допустимым нормативам 
выхлопных газов автотранспортных средств. К акции также 
присоединились некоторые пункты проката велосипедов. В 
течение недели, с 19 по 25 сентября, многие предоставляют 
особые условия и скидки на прокат велосипедов.

Соб. инф.

Сладкий урожай
На Алтае  уже переработано более 140 тыс. тонн са-

харной свеклы.
Черемновский сахарный завод – единственное свеклоперера-

батывающее предприятие края – продолжает сезон переработки 
сахарной свеклы. Как сообщают в управлении Алтайского края 
по пищевой, перерабатывающей, фармацевтической промыш-
ленности и биотехнологиям, на 16 сентября текущего года здесь 
уже переработано более 140 тысяч тонн сладкого корня. Это 
позволило произвести 18,1 тысячи тонн сахара-песка.

На старт!
Сегодня, 20 сентября, в Курьинском районе начина-

ется технический марафон «Техностарт».
Марафон проходит впервые, его организаторы – краевой 

центр информационно-технической работы и Мемориальный 
музей Михаила Калашникова. Как рассказали «АП» в музее, 
цель проекта – популяризация технического творчества среди 
молодежи, повышение престижа инженерно-технических 
и рабочих профессий в обществе. В рамках «Техностарта» 
пройдут выставки технического творчества: моделирова-
ние, деревообработка, радиоэлектроника, робототехника, 
занимательная физика. 

Всего в марафоне примут участие более 100 юных тех-
ников из Курьинского, Поспелихинского и Краснощеков-
ского районов.

Наталья СОХАРЕВА

  НОВОСТИ .
В единый день голосо-
вания, 18 сентября, 
жители Алтайско-
го  края  выбирали 
депутатов Государ-
ственной думы и Ал-
тайского краевого 
Законодательного 
Собрания на новый 
пятилетний срок. В 
регионе были обра-
зованы четыре од-
номандатных изби-
рательных округа на 
выборы в Госдуму. 34 
депутата АКЗС изби-
рались по 34 одноман-
датным избиратель-
ным округам и еще 
столько же – по крае-
вому избирательному 
округу.
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Губернатор края Александр Карлин сделал свой выбор. Вот такие красивые избиратели голосуют в Барнауле.

Спикер АКЗС Иван Лоор проголосовал одним из первых. Борис Трофимов: «Выборы – это возможность высказать 
свою точку зрения, выбрать вектор развития страны и края».

Сергей Дугин: «Голосование идет в штатном режиме».

Более 400 тысяч избирателей края могли проголосовать с помощью комплексов
обработки избирательных бюллетеней. Куда поставить галочку? Многие пришли на выборы с детьми.

На правах рекламы.
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Это не только наше консти-
туционное право, но и долг 
каждого гражданина, который 
мы должны достойно выпол-
нить», – сказал сити-менеджер.

Сергей Дугин отметил, что 
на его участке все организовано 
достойно. «Пространство по-
зволяет спокойно голосовать, 
– сказал он. – За порядком на-
блюдают правоохранительные 
органы. Работают СМИ и на-
блюдатели. В общем, работа 
идет в штатном режиме».П   

На некоторых избиратель-
ных участках отмечалось не-
бывалое количество людей. 
Многие пришедшие проголо-
совать барнаульцы говорили, 
что давно не видели такого 
количества народа.

– Школа № 82 находится во 
дворе моего дома,  – расска-
зывает пенсионерка Татьяна 
Кирилова. – Я с самого утра 
наблюдала, как люди вере-
ницей идут к ней. Лично мне 
пришлось даже отстоять оче-
редь за бюллетенями. А еще 
очень радует, что на избира-
тельном участке организовали 
торговлю выпечкой, мясными 
изделиями. За покупками тоже 
выстроилась очередь.

Много народу было на изби-
рательном участке по адресу: 
ул. Молодежная, 51. Там, кста-
ти, голосовал секретарь реги-
онального отделения «Единой 
России» Борис Трофимов.

– Независимо от полити-
ческих и мировоззренческих 
взглядов каждый человек жела-
ет для семьи, города, района и 
региона процветания, стабиль-
ности, успешности. Поэтому 
выборы – это возможность 
высказать свою точку зрения, 
выбрать вектор развития стра-
ны, края. Я считаю, что каж-
дый житель в первую очередь 
голосует за будущее, развитие 
Алтайского края. Я бы хотел, 
чтобы выборы прошли в фор-
мате основного нашего прин-
ципа – легитимности. Важно, 
чтобы никто не усомнился в 
том, что жители Алтайского 
края определили путь разви-
тия на ближайшие пять лет.

Голосовавший чуть позже 

Даниил Бессарабов, который 
баллотировался в депутаты 
Государственной думы по Бар-
наульскому округу и по пред-
варительным данным одер-
жал победу, отметил, что на 
предстоящие пять лет страна 
определяется с политическим 
курсом своего развития.

– В этом смысле я тоже вме-
сте со всеми жителями Алтай-
ского края проголосовал за бу-
дущее, – сказал он. – Во время 
общения с людьми в период 
личных встреч я понимал, что 
каждый человек, который се-
годня имеет работу, достаток, 
семью, заинтересован в посту-
пательном развитии нашего 
государства. Никто не хочет 
кардинальных перемен. Люди 
за спокойствие, постепенное 
улучшение качества жизни. 
Именно такой выбор сделал и я.У  

В этот раз около 407 ты-
сяч избирателей края могли 
проголосовать с помощью 
комплексов обработки изби-
рательных бюллетеней (КОИБ), 
которые были установлены на 
186 избирательных участках.

– Эти комплексы позволят 
полностью исключить чело-
веческий фактор в процессе 

голосования и подсчета голо-
сов, – комментирует предсе-
датель Избирательной комис-
сии Алтайского края Ирина 
Акимова. – Уровень доверия 
к ним очень высокий. Часто 
слышим со стороны участни-
ков избирательного процесса 
просьбы увеличить их коли-
чество. КОИБы находились в 
шести городах региона – на 
участках с наибольшим чис-
лом избирателей.

Работу КОИБов отметили 
и представители Миссии на-
блюдателей от СНГ Жаныбек 
Шаянбаев и Ерсаин Набиев.

– Комплексы обработки 
избирательных бюллетеней 
– это открытый процесс, при 
котором сохраняется демокра-
тичность, – подчеркнул Жаны-
бек Шаянбаев. – 17 сентября 
мы присутствовали во время 
подготовки участковых изби-
рательных комиссий, в том 
числе побывали в Сростках, 
Белокурихе. Увидели высокую 
техническую оснащенность. 

Хотел бы также отметить 
качественную организацию 
помощи со стороны органов 
исполнительной власти. Все 
избирательные участки ос-
нащены материально-техни-
ческими средствами, оргтех-
никой.

В единый день голосования 
наблюдатели посетили целый 
ряд избирательных участ-
ков.

– Все процедуры были со-
блюдены. Это отметили и 
волонтеры, и представители 
политических партий, все 
соблюдено четко. Нарушений 
выборного законодательства не 
зафиксировано. Существующая 
у вас процедура проведения вы-
боров дает возможность всем 
гражданам реализовать свои 
избирательные права, – сказал 
Ерсаин Набиев.

Вадим КУЛЕШОВ,
Кристина ЛИВЕР,

Андрей КАСПРИШИН 
и Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Как прошли выборы-2016
  ПРОГОЛОСОВАЛИ! .

  НОВОСТИ .

«Единая Россия» гарантирован-
но получает пять мандатов в 
Государственной думе и более 
40 – в краевом Законодательном 
Собрании.

На утро 19 сентября было обработано 
93 процента протоколов избирательных 
участков. Явка на выборах в регионе со-
ставила 40%. По предварительным резуль-
татам, по всем четырем одномандатным 
округам в Госдуму лидируют кандидаты 
«Единой России». По Барнаульскому окру-
гу победу одержал Даниил Бессарабов 
(36,76%), по Бийскому – Александр Проко-
пьев (36,35%), по Славгородскому – Иван 
Лоор (40,42%), по Рубцовскому – Виктор 
Зобнев (30,7%).

Отметим, что конкуренция на думских 
выборах была действительно острой. Это 
показывают и предварительные резуль-
таты. Утром 19 сентября борьба за вторые 
места сохранялась на Бийском округе. Там 
Мария Прусакова от КПРФ набирала 14,32%, 
а кандидат «Справедливой России» Марина 
Осипова – 14,28%. Похожая ситуация на 
Рубцовском округе. У Нины Останиной 
(КПРФ) было 16,41%, у представителя ЛДПР 
Ирины Шудра – 16,35%.

По федеральным спискам в Государ-
ственную думу гарантированно проходит 
«единоросс» Николай Герасименко. На 
момент подписания номера под вопросом 
была кандидатура его однопартийца Вале-
рия Елыкомова. С учетом подсчета голосов 
в других регионах территориальной груп-
пы, в состав которой входит Алтайский 
край, главный врач краевой клинической 
больницы сохранял свои шансы на мандат 
в нижней палате Федерального собрания.

Лидером по одномандатным избира-
тельным округам в АКЗС является также 
«Единая Россия».

– 31 депутатский мандат в АКЗС получа-
ют кандидаты, выдвинутые по одноман-
датным округам этой партией, – сообщила 
председатель Избирательной комиссии 
Алтайского края Ирина Акимова. – Два 
мандата – у «Справедливой России» и один 
– у ЛДПР. Мы ожидаем в ближайшее вре-

мя завершения окончательного подсче-
та голосов избирателей. Если говорить о 
формировании состава АКЗС, то четыре 
избирательных объединения претенду-
ют на получение депутатских мандатов.

По общекраевому списку «Единая Рос-
сия» набирает 34% голосов на выборах в 
АКЗС, ЛДПР – 21,25%, КПРФ – 21,09%, «Спра-
ведливая Россия» – 17,43%, «Яблоко» – 3,09%.

– «Единая Россия» победила на выборах, 
– отметил вчера секретарь регионально-
го отделения партии Борис Трофимов. 
– Принципиальные для нас тезисы про-
ведения кампании под девизом «Леги-
тимность, открытость и конкурентность» 
сохранились. Мы отстояли на территории 
края курс губернатора, команды партии 
и президента страны.

Борис Трофимов прокомментировал 
ситуацию с появившимися 18 сентя-
бря в социальных сетях сообщениями 
о применении «черных избирательных 
технологий» (так называемой карусели) 
в Барнауле.

– В 12 – 13 часов мы уже владели пер-
выми данными экзитполов и видели 
рейтинги других партий, отдельных 
кандидатов на фоне нашего высокого, – 
сказал лидер алтайских «единороссов». 
– В это время по федеральным каналам 
прошла информация о якобы имеющихся 
нарушениях и заявлениях главы ЦИК о 
том, что выборы в регионе могут быть 
признаны недействительными и могут 
быть возбуждены уголовные дела. Пово-
дом послужили ролики, которые были 
подготовлены 17 сентября и отправлены 
утром 18 сентября на личную почту ру-
ководителя ЦИК.

«Единая Россия» отправили жалобу в 
ЦИК и крайизбирком. Чуть позже Элла 
Памфилова признала, что аргументов для 
возбуждения уголовных дел и отмены 
выборов в Алтайском крае нет. Между тем, 
по мнению Бориса Трофимова, попытка 
дестабилизировать процедуру голосова-
ния напрямую отразилась на итоговой 
невысокой явке.

По словам Бориса Трофимова, фрак-
ция «Единая Россия» в Законодательном 
Собрании обновится примерно на 50 
процентов. Во многом это произойдёт 
за счет молодежи. В нескольких терри-
ториальных группах лидерами были 
представители молодежных объедине-
ний. Стопроцентно в краевой парламент 
проходят руководитель федерального 
Молодежного парламента Наталья Кувши-
нова, заместитель начальника управле-
ния воспитательной и внеучебной работы 
Алтайского государственного универси-
тета Денис Голобородько, заместитель 
председателя комитета Барнаульской 

городской думы по законности и мест-
ному самоуправлению Иван Мордовин 
и другие.

В четверг пройдет заседание полит-
совета партии, где будет решение по 
формированию состава фракции. На 
следующей неделе планируют провести 
конференцию, где на альтернативной 
основе предложат кандидатуру предсе-
дателя Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания.

– Я уверен, что это будет представи-
тель «Единой России», – подчеркнул Борис 
Трофимов.

Кристина ЛИВЕР

  ТЕМА ДНЯ .
Лидер определён

Зашёл в Интернет – 
стал пенсионером

С начала года пенсионерами через Интернет стали более 
24 тысяч жителей Алтайского края.

Как пояснили «АП» в пресс-службе Алтайского отделения 
Пенсионного фонда России, возможность получить статус 
пенсионера без очереди, не посещая Пенсионный фонд, 
появилась у наших земляков в середине прошлого года. 
Жители края продолжили ею активно пользоваться и в 
этом году. За восемь месяцев в управления ПФР края уже 
подано более 24 000 онлайн-заявлений, то есть в среднем 
порядка 100 электронных документов в день. Среди них как 
заявления о назначении пенсии (по старости, по инвалид-
ности и по случаю потери кормильца), так и обращения о 
доставке пенсии.

Кроме того, с конца июня 2016 года на сайте ПФР открыт 
сервис подачи заявлений на установление ежемесячной де-
нежной выплаты (ЕДВ). Самыми активными пользователями 
виртуального кабинета Пенсионного фонда стали жители 
Барнаула (7522 заявки). На втором месте – Бийск (2938), на 
третьем – Рубцовск (1910). Среди районов лидерами стали 
Алтайский, Локтевский, Шипуновский.

Наталья СОХАРЕВА

Вот и поели шашлыков…
Мясной кавказский деликатес сломал челюсть и судьбу.
Как рассказала «АП» помощник прокурора Центрального 

района Барнаула Маргарита Мельникова, в апреле 2016 года к 
супруге хозяина дома, где случился неприятный инцидент,  
в гости приехала ее подруга с гражданским мужем.

Все вместе они решили жарить шашлык, однако в про-
цессе его приготовления у мужчин возникли разногласия 
по вопросу качества мяса. В ходе конфликта хозяин дома 
– 26-летний мужчина стал бить гостя по лицу. У того потом 
оказались сломанными нос и нижняя челюсть.

По приговору суда негостеприимный хозяин получил 
год ограничения свободы.

Тамара ЛОГИНОВА

«Маньяка» поймали?
Полиция задержала 30-летнего мужчину, причастного к 

совершению изнасилования женщины в подъезде одного 
из многоквартирных жилых домов на улице Малахова в 
Барнауле.

Как сообщили «АП» в пресс-службе СУ СКР по Алтайскому 
краю, нападение на женщину произошло 10 сентября 2016 
года. Поздно вечером дама вошла в подъезд. Вслед за ней 
направился подозреваемый, который напал на потерпевшую 
и под угрозой расправы совершил в отношении ее престу-
пление против половой неприкосновенности.

В настоящее время следствием готовится ходатайство об 
избрании подозреваемому меры пресечения в виде заклю-
чения под стражу. Расследование уголовного дела продол-
жается. Напомним, последние недели по Барнаулу ходят 
слухи о маньяке, который нападает на женщин. Однако 
следователи не считали, что в городе орудует серийный 
сексуальный маньяк. 

Наталья СОХАРЕВА

  ПОМОЩЬ .

  АГРОВЕСТИ .

Ликвидируя 
последствия паводка

На преодоление последствий паводка в Шелаболи-
хинском районе Алтайского края направлено порядка 
8 миллионов рублей.

Большая часть средств выделена Шелаболихинскому 
району по решению губернатора Александра Карлина из 
краевого бюджета.

Паводок полностью разрушил дорогу, по которой прохо-
дит школьный маршрут Батурово – Кучук. Глава региона 
подписал распоряжение о выделении Шелаболихинско-
му району 4,5 млн рублей из краевого бюджета для вос-
становления пути. Работы на объекте завершат в конце 
сентября.

9 сентября распоряжением администрации Алтай-
ского края на ликвидацию последствий чрезвычайной 
ситуации в Шелаболихинском районе дополнительно 
выделены 500 тысяч рублей. Из них 116 тысяч рублей 
выплатили 58 пострадавшим жителям села Батурово и 
трем жителям села Омутского. 384 тысячи рублей направят 
на восстановление моста через реку, разделяющую село 
Батурово на две части.

Также материальную помощь пострадавшим жите-
лям Шелаболихинского района выделили из резервного 
фонда муниципалитета. По пять тысяч рублей получили 
11 жителей села Батурово, 13 жителей села Омутского и 
четыре жителя села Лугового.

В районе провели комплекс работ по восстановлению 
дорог общего пользования. В селе Батурово очистили улицу 
Дорожную, на улице Центральной засыпали промоины; 
в селе Кучук восстановили бетонный мост через реку 
Кучук; в селе Омутском восстановили дорогу, на улице 
Молодежной уложили дополнительную водопроводную 
трубу.

Предприятие «Алтай-Форест» оказало пострадавшим 
помощь в виде строительных материалов на сумму свыше 
314 тысяч рублей. Компания предоставила прожилины и 
столбики для ограждений, пиломатериал, ДСП.

Общие затраты на преодоление последствий паводка 
составляют около 8 миллионов рублей.

Напомним: в ночь с 18 на 19 июля 2016 года в Алтайском 
крае был сильный ливень. В результате пострадали жи-
тели сел Батурово, Омутское, Луговое Шелаболихинского 
района. Частично подтоплены жилые дома, полностью 
уничтожены посадки в огородах, разрушены надворные 
постройки.

Разрушения зафиксированы в домах 69 жителей в селе 
Батурово. В селе Омутском подтопило 18 домовладений (в 
трех двухквартирных домах вода поднялась выше уровня 
пола до 30 см), в семи домовладениях полностью унич-
тожены посадки в огородах. В селе Луговом в четырех 
домовладениях затопило огороды и приусадебные участки.

В селах Батурово и Омутское стихия повредила дороги, 
улицы замыло песком, глиной, мусором. Вода полностью 
разрушила школьный маршрут Батурово – Кучук, бетонный 
мост в селе Кучук и две дамбы в районе села Новоселовка.

На территории Кучукского и Омутского сельсоветов 
ввели режим ЧС.

Для устранения последствий стихийного бедствия 
администрация района создала нештатное аварийно-спа-
сательное формирование из 27 человек. Они помогли 
жителям села Батурово устранить последствия ливневого 
дождя, очистить от песка приусадебные участки.

Соб. инф.

Марсоход 
для российской глубинки
Испытания беспилотного трактора состоялись в 

Рязанской области.
Как заявляют разработчики экспериментальной 

сельхозмашины в КБ «Аврора», трактор может работать 
круглосуточно на любом поле.

Работы над созданием беспилотной техники ведут-
ся в России и за рубежом уже давно. Так, разработкой 
беспилотных комбайнов и тракторов занимаются в Та-
тарстане. Образцы беспилотной техники неоднократно 
демонстрировали японские и европейские ученые. В 
отличие от российских машин, способных обрабатывать 
неровные поля с препятствиями, техника иностранных 
изобретателей способна производить обработку лишь 
идеально ровных полей.

Застрахуйся 
и спи спокойно

Минсельхозу и Росгидромету поручили разработать 
диверсифицированную систему страхования аграриев 
с государственной поддержкой. В настоящий момент 
сельскохозяйственные производители вынуждены 
страховаться в том числе и от засухи, даже если их 
постоянно затапливает, пишут «Известия».

К началу 2017 года должны быть разработаны поправки 
в действующее профильное законодательство. Чиновники 
готовы создать три пакета страхования вместо суще-
ствующего одного. Минсельхоз поддерживает эту идею, 
предлагая ввести страхование «суперкатастрофических» 
рисков, добровольное страхование с государственной 
поддержкой и коммерческое страхование.

Идею диверсификации в зависимости от региональ-
ных особенностей поддерживают в Национальном 
союзе агростраховщиков. Впрочем, там отмечают, что 
пока никаких комментариев относительно трехуров-
невой системы Минсельхоза они не предоставляют, 
поскольку «даже самого проекта этой системы еще 
не существует».

Рынок агрострахования с господдержкой переживает 
не лучшие времена, следует из доклада замминистра 
сельского хозяйства Игоря Кузина. Например, в 2015 году 
в программе страхования с господдержкой в области 
растениеводства приняли участие 56 регионов из 85-ти. 
Количество заключенных договоров снизилось почти 
на 53%. Было застраховано лишь 10% от всей посевной 
площади, 18% поголовья.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

(Начало на 1 стр.)

Алтайский край является одним 
из самых многонациональных регионов России.

На некоторых избирательных участках выстраивалась очередь.

К выбору люди подходили вполне 
ответственно.

«П     
   «Л, -
  » . М 
     , 
    ».
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

СОЦИУМ

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка 

Заказчик кадастровых работ: ООО «МИС,С» (Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, ул. Социалистическая, 
3/1, тел. 8 (385-35) 22-9-45).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат но-
мер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020002:890, из земель АОЗТ «Новоталовское» Красногорско-
го района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также 
направлять письменные обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в га-
зете по адресу кадастрового инженера: 659500, Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка 

Заказчик кадастровых работ: Вальтер Александр Эвальдович (Ал-
тайский край, Бийский район, с. Сростки, ул. Советская, 80, кв. 2, 
тел. 8-903-996-1634).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат но-
мер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020003:65, описание местоположения: Алтайский край, 
Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также 
направлять письменные обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в га-
зете по адресу кадастрового инженера: 659500, Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

Коллектив управления 
ветеринарии Алтайско-
го края выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким в связи со смертью 

КОРЕШКОВА 
Михаила Николаевича, 

бывшего заместителя на-
чальника управления вете-
ринарии Алтайского края.

Судейское сообщество Ал-
тайского края, Алтайский 
краевой суд, Управление Су-
дебного департамента в Ал-
тайском крае выражают глу-
бокое соболезнование Дубовиц-
кой Ларисе Викторовне, предсе-
дателю Калманского районного 
суда Алтайского края, в связи со 
смертью мужа

ДУБОВИЦКОГО 
Виктора Евгеньевича.

Коллектив краевого го-
сударственного казенно-
го учреждения «Государ-
ственный архив Алтайско-
го края» выражает глубокое 
соболезнование Плаксину 
Ярославу Анатольевичу в 
связи с преждевременной 
смертью его матери

ПЛАКСИНОЙ
Елены Феликсовны.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Кучукского сельсовета Шелабо-
лихинского района Алтайского края извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:59:050106:130 о проведении собрания, которое состоит-
ся 31 октября 2016 года в 11 часов 00 минут в здании администра-
ции Кучукского сельсовета, расположенного по адресу: 659053, Ал-
тайский край, Шелаболихинский район, с. Кучук, ул. Михайло-
ва, д. 40.

Собрание проводится для решения вопросов, связанных с предо-
ставлением земельного участка в аренду, а также с целью избрания 
лица, уполномоченного от имени участников долевой собственно-
сти действовать без доверенности и заключать договор аренды дан-
ного земельного участка.

Ознакомиться с документами можно в течение 40 дней с момен-
та выхода извещения по адресу: 659053, Алтайский край, Шелабо-
лихинский район, с. Кучук, ул. Михайлова, д. 23, кв. 1, тел. 8 (385-
58) 25-3-87.

.МАРАФОН.
Подарок для Кирюши и Матвея

Барнаульская семья 
получила для малы-
шей-близнецов трена-
жер для ортопедиче-
ской коррекции.С  

…В этот сентябрьский вечер 
дверь в квартире супругов Чер-
касовых в Барнауле не закры-
валась, пока не собрались все 
гости – представители админи-
страции края, Алтайского от-
деления Российского детского 
фонда, реабилитационного цен-
тра «Журавлики», журналисты.

Тренажер с мудреным 
названием вертикализатор, 
чем-то напоминающий обе-
денный столик для малышей, 
привезли раньше,  и Кирюша, 
как наиболее общительный из 
братьев, уже осваивал его под 
присмотром папы Алексан-
дра. Матвей, сидя возле мамы 
Оли, пока только следил взгля-
дом за тем, что происходило в 
обычно тихой квартире.

Александр тем временем 
стал рассказывать: «Мы жили 
в Косихинском районе. Когда 
сыновьям поставили диагноз 
и сказали, что нужны специ-
альные средства реабилита-
ции, решили с женой переез-
жать в Барнаул. В деревне ведь 
нет таких условий, которые, 
например, созданы в центре 
«Журавлики»… Купили квар-
тиру по ипотеке, теперь дела-
ем все для того, чтобы наши 
сыновья научились ходить…»И  

Конечно, все достается семье 
нелегко. Александр работает 
один, Ольга каждый день по 
несколько часов проводит в 
реабилитационном центре 
с малышами. Там проходят 
мероприятия для детей и 
подростков с ограниченны-
ми возможностями здоровья. 

Коррекционно-развивающие 
занятия помогают социаль-
ной адаптации пациентов, 
развитию основных навыков, 
физической и умственной ак-
тивности.

А потом домашних забот и 
хлопот у Ольги столько, что 
ни присесть, ни передохнуть. 
Малышам сейчас по 2,5 года, 
они очень любознательные и 
эмоциональные, требуют вни-
мания. А нужно еще и поесть 
приготовить, и постирать.

Но, наверное, дополнитель-
ные силы их папе и маме при-
дает то, что все трудности они 
преодолевают вместе. И люди 
приходят им на помощь. На 
заводе плавленых сыров «Пла-
выч», где трудится Александр, 
директор Владимир Емелин 
оказал материальную помощь 
и коллектив собрал для колле-
ги деньги в поддержку.

А когда врачи сказали, 
что неплохо бы дома иметь 
вертикализатор, Александр 
стал искать возможности его 
купить. Но стоит такое реаби-
литационное оборудование не 
дешево. Для семьи выделить из 
своего бюджета 200 тысяч было 
нереально. И тогда Александр 
пошел на прием к губернатору 
края, рассказал о своей про-
блеме. Возможность помочь 
семье нашли в рамках мара-
фона «Поддержим ребенка».

Врач центра «Журавлики» 
Сергей Конев, который уже вто-
рой год занимается реабилита-
цией малышей Черкасовых, го-
ворит: «Это очень хорошо, что 
у Кирилла и Матвея появился 
вертикализатор. Думаю, теперь 
мы сможем добиться успехов в 
развитии еще быстрее. Трена-
жер помогает держать спинку, 
правильно вытягивать ножки, 
способствует развитию опор-
но-двигательного аппарата. 
Очень хорошее подспорье для 
занятий».

Вертикализатор стал в 
этот день не единственным 
подарком для малышей. Семье 

вручили еще полотенца, по-
стельное белье, канцелярские 
принадлежности – в общем, 
такие мелочи, которые всегда 
пригодятся. А главное, мама и 
папа малышей услышали мно-
го теплых слов в поддержку, 
услышали, что всегда могут 
обратиться за помощью и в 
Российский детский фонд.П   

За годы работы краевого 
благотворительного марафона 
«Поддержим ребенка» собрано 
более 67 миллионов рублей. 
Марафон стартовал в марте 
2009 года по инициативе гу-
бернатора Александра Кар-
лина и стал одним из самых 
масштабных совместных про-
ектов власти и Российского 
детского фонда.

Израсходовано 66 милли-
онов рублей. В общей слож-
ности поддержку получили 

более 1,5 тысячи детей с раз-
личными заболеваниями. В 
их числе – ребятишки с нару-
шением слуха, страдающие 
детским церебральным пара-
личом, сахарным диабетом, 
дети с редкими заболевани-
ями, целиакией и аутизмом.

Расходование средств ма-
рафона проходит под строгим 
контролем попечительского 
совета, который возглавляет 
известный в крае врач – про-
фессор, член-корреспондент 
РАМН Яков Шойхет.

Только после всестороннего 
обсуждения с учетом диагноза, 
вариативности оказания меди-
цинской помощи в краевых уч-
реждениях здравоохранения 
и даже уровня материальной 
обеспеченности семьи выде-
ляется определенная сумма 
из средств Детского фонда. И 
нередки случаи, когда помощь 
одной и той же семье оказы-
вают неоднократно.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Алексей СЕРЕДИН 

(фото)

 .МЕДИЦИНА.
Без боли и очередей
В Алтайском крае на 
базе поликлиники при 
горбольнице № 11 («Мо-
торщики») открылся 
ФГС-центр. Здесь пла-
нируется впервые в 
регионе проведение эн-
доскопических процедур 
под наркозом в амбула-
торных условиях.

– У нас довольно большие 
объемы – стационар на 605 
коек, поликлиника на 51 500 
жителей Ленинского района, 
женская консультация на 
50 000 населения Ленинского 
и Индустриального районов. 
Для выполнения порядков 
и стандартов оказания ме-
дицинской помощи фибро-
гастроскопический (ФГС) 
кабинет должен выполнять 
по амбулаторной службе и 
стационару 4800 – 5000 ис-
следований в год. Прежний 
кабинет с такой нагрузкой не 
справлялся. Кроме того, в 2015 
году повышены санитарные 
требования к качеству и усло-
виям проведения обработки 
эндоскопической техники. 
Поэтому было принято реше-
ние о создании ФГС-центра, 
– рассказывает главный врач 
больницы Андрей Коломиец. 

Теперь в отдельных, специ-
ально оборудованных для это-
го помещениях расположены 
два стола для проведения 
фиброгастроскопии, один 
для ректоромано– и колоно-

скопии с санузлом, соответ-
ствующая всем санитарным 
нормам моечная с отдельны-
ми потоками для обработки 
оборудования, кабинет для 
анестезиолога и ординатор-
ская. Для пациентов, которые 
будут проходить исследования 
под наркозом, предусмотрен 
дневной стационар – две кой-
ки, на которых можно отдох-
нуть после обследования.

По словам Андрея Коломий-
ца, теперь речь идет о закупке 
нового оборудования. Допол-
нительно к пяти имеющимся 

закупаются отечественные 
фиброгастроскоп и колоно-
скоп. В перспективе закупка 
бронхоскопа для исследова-
ния гортани и бронхиального 
дерева, универсальной стойки 
с монитором и записью видео-
изображения в процессе ис-
следования, закупка фиброга-
строскопа экспертного класса.

Врач-эндоскопист Олег Лас-
кин работает здесь с 1996 года. 
Он говорит:

– Открытие центра прежде 
всего позволит увеличить по-
ток пациентов и доступность 

для них эндоскопических про-
цедур. То есть если раньше 
существовали очереди и па-
циентам приходилось ждать 
около 2 дней, то сейчас вопрос 
о проведении эндоскопиче-
ского исследования решает-
ся в течение суток. Конечно, 
в данном случае мы говорим 
о плановых пациентах, а со-
ответственно, исключительно 
о неудобстве.

В планах руководства боль-
ницы – развитие и оказание 
помощи не только своим па-
циентам.

– Не каждая поликлини-
ка может предложить такой 
набор услуг, как у нас. Тем не 
менее все они необходимы 
людям. Если нам позволят 
мощности, мы предложим 

наши услуги для пациентов 
с других территорий на хоз-
расчетной основе, – заключил 
Андрей Коломиец.

Анна БОДАГОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Участие в марафоне могут принять все желающие, перечислив 
средства на оказание помощи детям с тяжёлыми заболеваниями 
на расчётный счёт Алтайского краевого отделения Российского 
детского фонда:

ИНН 2225018635
КПП 222501001
р/с 40703810002140010252
к/с 30101810200000000604
БИК 040173604
Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк г. Барнаул,

с пометкой: «Благотворительные пожертвования на марафон 
«Поддержим ребёнка».

Олег Ласкин говорит, что вопрос эндоскопического исследования решается в течение суток.

Оборудование идеально обрабатывается в специальной 
моечной.

У Черкасовых было много гостей.

Кирюша уже освоил новый тренажёр..

.КРАТКО.
Дом 

для непосед 
больших 

и маленьких
В здании Новомонош-
кинской школы Зарин-
ского района начал 
работу детский сад, 
рассчитанный на 20 
мест.

Раньше дошкольное уч-
реждение располагалось 
в большом двухэтажном 
здании, находилось далеко. 
Со временем посещаемость 
снизилась, малышей набира-
лось только на одну группу и 
содержать помещение стало 
нецелесообразно.

В прошлом году новомо-
ношкинский детский сад 
присоединили к школе. Это 
уже не первый опыт подобной 
реорганизации образователь-
ных учреждений в Заринском 
районе. А вот чтобы сад и шко-
ла находились в одном здании 
– такое впервые.

На ремонт и оборудование 
уютного мира детства в новых 
стенах понадобилось 1 млн 
600 тыс рублей – это средства 
местного и краевого бюдже-
тов. Там имеются спальня, 
игровая, раздевалка, совре-
менное оборудование, пять 
четырехъярусных кроватей, 
прачечная, отдельный вход. И 
собственная площадка с пе-
сочницей, горкой, качелями…

Как нам рассказала дирек-
тор школы Татьяна Габович, 
односельчане позитивно вос-
приняли перемены. Здание, 
в котором много лет распола-
гался детский сад, требовало 
хорошего ремонта, в нем было 
прохладно. А в школе очень теп-
ло, имеется своя котельная...

– Мы поначалу довольно 
скептически отнеслись к идее 
объединения под одной кры-
шей общеобразовательного 
и дошкольного учреждений, 
– говорит Татьяна Габович. 
– Но теперь видим, что все 
получилось очень хорошо. И 
родители очень позитивно 
восприняли эти перемены. 
Сами принимали активное 
участие в ремонте. Теперь мно-
гие мамы и папы, кто раньше 
не считал нужным оформлять 
ребенка в детский сад, захоте-
ли, чтобы их малыши ходили 
туда.

К слову, на базе Новомо-
ношкинской средней школы 
существует также группа крат-
ковременного пребывания де-
тей. И эта форма дошкольного 
образования тоже пользуется 
спросом и рассчитана как раз 
на подросших непосед.

Ольга РОДИОНОВА

Внимание, конкурс!
КГБУ «Алтайский региональный ресурсный центр» проводит кон-

курсный отбор руководителей и специалистов на 2016/2017 учеб-
ный год для обучения в рамках реализации подпрограммы «Губерна-
торская программа подготовки профессиональных кадров для сферы 
малого и среднего предпринимательства Алтайского края в 2016-2020 
годах» (далее – Губернаторская программа) Государственной програм-
мы Алтайского края «Поддержка и развитие малого и среднего пред-
принимательства в Алтайском крае» на 2014 – 2020 годы.

Программой предусматривается:
– курс профессиональной переподготовки (один учебный год) по на-

правлениям «Финансовое обеспечение малого и среднего бизнеса» и 
«Правовое обеспечение малого и среднего бизнеса»;

– курсы повышения квалификации по направлениям: «Антикризис-
ное управление малым и средним бизнесом», «Бизнес-планирование и 
управление бизнес-проектом», «Маркетинг в малом и среднем бизне-
се»; «Управление малым предприятием в сфере туризма»;

– стажировка на российских и (или) зарубежных предприятиях, а так-
же на предприятиях Алтайского края.

Обучение руководителей и специалистов финансируется за счет 
средств краевого бюджета.

К участию в образовательных программах допускаются руково-
дители и специалисты, представляющие сферу малого и среднего пред-
принимательства Алтайского края.

Требования, предъявляемые к кандидатам: высшее или среднее 
профессиональное образование, общий стаж работы не менее 3 лет и 
стаж работы на предприятии не менее 1 года.

Прием документов для участия в конкурсном отборе проводится с 20 
сентября до 20 октября в КГБУ «Алтайский региональный ресурсный 
центр» по адресу: 656043, г. Барнаул, пр-т Социалистический, 26, тел./
факс: (3852) 63-39-10, 65-95-65.

Подробная информация размещена на Интернет-сайте:
www.altay-rrc.ru (раздел «Губернаторская программа»).
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.РЕПОРТАЖ.

Выносится 
на обсуждение

О формировании границ рыбоводных участ-
ков в крае.

Пресс-служба Главного управления природных ре-
сурсов и экологии сообщает: вступивший в законную 
силу Федеральный закон от 02.07.2013 № 148-ФЗ «Об 
аквакультуре (рыбоводстве) и о внесении изменений в 
отдельные акты Российской Федерации» предусматри-
вает формирование рыбоводных участков на водных 
объектах, являющихся федеральной собственностью: 
озерах, реках, прудах, водохранилищах.

Границы рыбоводных участков устанавливаются 
на основании предложений граждан, общественных 
объединений, юридических лиц, крестьянских (фер-
мерских) хозяйств и индивидуальных предпринима-
телей, объединений юридических лиц (ассоциаций 
и союзов) и муниципальных образований.

Предложения должны содержать сведения о 
рыбоводном участке с указанием его границ, наи-
менования водного объекта, муниципального об-
разования, местоположения, площади, объектов 
аквакультуры (выращивания), объемов зарыбления 
и вылова, кроме того, границы рыбоводного участка 
определяются не менее чем по 3 точкам, описыва-
емым в географических координатах (с указанием 
системы координат).

Главное управление природных ресурсов и экологии 
Алтайского края выносит на обсуждение следующие 
проекты границ рыбоводных участков на территории 
Алтайского края:

Залесовский район: пруд Урал на реке Мельничная.
Пруд Урал, расположенный на реке Мельничная, 

в 2,5 километра на юге от села Муравей Залесовского 
района, площадью 22,0 гектара. Объекты выращива-
ния: сазан (карп), толстолобик, амур. Объем зарыбле-
ния: 8 тысяч экз. сазана, 5 тысяч экз. толстолобика, 
5 тысяч экз. амура, 5 тысяч экз. щуки Предлагаемое 
название: Рыбоводный участок № 1 «Пруд «Урал».

Советский район: озеро Большое Лазурное.
Озеро Большое Лазурное, расположенное на реке 

Кокша, на землях поселений села Кокши Советского 
района, площадью 62,5 гектара. Объекты выращива-
ния: сазан (карп), толстолобик белый, амур белый, 
линь, щука. Объем зарыбления: 14 тысяч экз. сазана 
(карпа), 3 тысячи экз. толстолобика белого, 2 тысячи 
экз. амура белого, 1 тысяча экз. линя, 1 тысяч экз. 
щуки. Вылов 15,0 тонны. Предлагаемое название: 
Рыбоводный участок № 2 «Озеро Большое Лазурное».

Тогульский район: пруд на реке Коптелка.
Пруд на реке Коптелка, расположенный в 4,5 кило-

метра на северо-запад от села Топтушка Тогульского 
района, площадью 55,6342 гектара. Объекты выращи-
вания: сазан (карп), толстолобик, белый амур, щука, 
прудовая форель. Объем зарыбления: ежегодное зары-
бление, начиная с 2017 года – 2000 килограммов весной 
и рыбопосадочным материалом (карп, белый амур, 
толстолобик) в возрасте 1 год. Также в дальнейшем 
по годам 3000 – 4000 килограммов, отлов товарной 
рыбы первых три года 10 000 – 15 000 килограммов, 
в дальнейшем планируется увеличение добычи то-
варной рыбы до 30 000 – 35 000 килограммов.

Предлагаемое название: Рыбоводный участок № 3 
«Пруд на реке Коптелка».

Поспелихинский район: пруд на реке Солоновка.
Пруд на правом притоке реки Вавилон (Солоновка), 

расположенный в степной местности в сторону русла 
реки Алей в 6 километрах от поселка Вавилонский, 
в 7 километрах от поселка Факел Социализма, в 7 
километрах от поселка Мирный и в 12 километрах 
от поселка Николаевка Поспелихинского района, 
площадью 19,0 гектара. Объекты выращивания: сазан 
(карп). Объем зарыбления: 15,0 тысячи экз. Предла-
гаемое название: Рыбоводный участок № 4 «Пруд на 
реке Солоновка».

Просьба направлять свои предложения и заме-
чания по проектам границ рыбоводных участков в 
Главное управление природных ресурсов и экологии 
Алтайского края.

Более подробную информацию можно получить в 
отделе водных биологических ресурсов по телефонам: 
(3852) 29-68-24, 29-68-46.

Проверено: 
свалки ликвидированы
В целях предупреждения, выявления и пре-

сечения нарушений законодательства в области 
охраны окружающей среды специалисты Главно-
го управления природных ресурсов и экологии 
Алтайского края постоянно проводят провероч-
ные мероприятия на территории края, сообщает 
пресс-служба этого ведомства.

В результате рейдов, проведенных инспекторами 
отдела регионального государственного экологиче-
ского надзора в Барнауле в 2015 году, были выявлены 
нарушения требований законодательства в области 
обращения с отходами производства и потребления в 
виде несанкционированных свалок твердых бытовых 
и промышленных отходов, крупногабаритного мусора.

Оформленные материалы выездных осмотров 
были направлены в администрацию г. Барнаула с 
предложением в добровольном порядке ликвиди-
ровать несанкционированные свалки.

В августе 2016 года комиссией в составе представите-
лей Главного управления, городской администрации и 
организаций-подрядчиков была организована провер-
ка выполнения условий муниципальных контрактов 
«Выполнение работ по ликвидации несанкциони-
рованных свалок в г. Барнаул». В ходе мероприятий 
зафиксирована ликвидация свалок общей площадью 
более двух гектаров.

Работа по выявлению мест несанкционированного 
размещения отходов производства и потребления, 
не отвечающих экологическим и санитарным требо-
ваниям, а также установлению лиц, их создающих, 
Главным управлением природных ресурсов и эко-
логии будет продолжена.

Соб. инф.

. АП ИНФО..ДЕНЬГИ ИЛИ КОМПЕНСАЦИЯ.
Почему  рубцовские 
льготники выбирают 
соцпакет.

Всего несколько недель 
остается, чтобы льготники 
сделали свой выбор: пользо-
ваться соцпакетом или полу-
чать денежную компенсацию? 
До 1 октября нужно принять 
решение об отказе или полу-
чении бесплатных лекарств 
на следующий год в рамках 
федеральной программы обе-
спечения необходимыми ле-
карственными препаратами.

Как решают эту дилемму 
льготники Рубцовска, мы узна-
ли, отправившись в городскую 
больницу № 2.

На приеме у терапевта Алек-
сандра Махнибороды 27-летняя 
женщина. Серьезное заболева-
ние у Дианы возникло в девя-
тилетнем возрасте. По словам 
лечащего врача, оно опасно тем, 
что часто приводит к осложне-
ниям со стороны головного моз-
га, почек, сердечно-сосудистой 
системы, нервных окончаний. 
Спасают только дорогостоящие 
препараты, которые останав-
ливают дальнейшее развитие 
как самого заболевания, так и 
его осложнений.

– Мне нужны лекарства на 
сумму около 15 тыс. рублей в 
месяц, – поясняет Диана. – Та-
ких денег у меня нет. А соцпакет 
– это очень удобно. Я вошла в 

программу и получаю все необ-
ходимое для лечения, причем 
вовремя.

Елена Ершова на федераль-
ной льготе находится три года. 
Каждый месяц приходит к вра-
чу за рецептом. Ее основной пре-
парат стоит в аптеке около 17 
тысяч рублей. Поэтому льготу 
Елена выбрала, даже не заду-
мываясь.

– Эти лекарства являются 
для меня хорошей поддержкой. 
Кроме лечения по основному 
заболеванию врач также назна-
чает препараты для лечения 
сопутствующих. Сбоев в получе-
нии никогда не было. Даже если 
препарат на момент обращения 
отсутствует в аптеке, я точно 
знаю, что в течение 10 дней я его 
получу. С соцпакетом я считаю 
себя защищенной государством. 
Денежной компенсации не хва-
тило бы даже на часть лекарств.

К слову, ежемесячная ком-
пенсация составляет 766,55 
руб. Эти деньги пригодятся 
лишь тем, кто не жалуется на 
здоровье или просто не хочет 
им заниматься. А выбор соц-
пакета еще и стимулирует к 
регулярному посещению док-
тора, который в свою очередь 
имеет возможность наблюдать 
динамику состояния пациента 
не от случая к случаю, а систе-
матически.

– Программа обеспечения 
необходимыми лекарствен-

ными препаратами должна 
существовать, и чем больше 
в ней участников, тем она эф-
фективнее, – убежден Алек-
сандр Махниборода. – Мало 
того, что препараты дорогие, 
их стоимость постоянно воз-
растает. Поэтому человеку 
следует каждый год пересма-
тривать свою позицию. Может, 
действительно отказаться от 

получения денег и оформить 
социальный пакет.

Ну и, конечно, заявления 
нужно подавать заблаговремен-
но. Может пройти месяц-другой, 
пока будут оформлены все до-
кументы. Причем льгота пре-
доставляется только по одной 
категории, поэтому необходимо 
выбрать тот вариант, который 
наиболее выгоден.

Льготные лекарства реа-
лизуются государственной 
аптечной организацией «Ап-
теки Рубцовска». Ее директор 
Лариса Панова проинформи-
ровала, что за восемь месяцев 
текущего года было обслужено 
3911 федеральных льготников. 
Обеспечено 32 960 рецептов 
на сумму 28 млн 264 тыс. 600 
рублей. Только по центральной 

аптеке на одного льготника в 
среднем пришлось 11 900 руб-
лей. Для удобства пациентов 
работают четыре аптечных 
пункта, расположенных не-
далеко от больниц в разных 
частях города, где отпуска-
ются лекарства по льготным 
рецептам.

Программа обеспечения не-
обходимыми лекарственными 
препаратами позволила сделать 
дорогостоящее лечение для 
рубцовских льготников более 
доступным.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

В Барнауле прошел не-
обычный уличный фе-
стиваль.

«Думать о здоровье обяза-
тельно и престижно», – счита-
ют барнаульские школьники, 
пришедшие на мероприятие 
к Краевому дворцу молодежи 
на улице Юрина. Что интерес-
ного подготовили организато-
ры на этот раз? Это фестиваль 
спорта «Тротуар здоровья». Его 
цель – рассказать людям о том, 
как можно радоваться жизни 
и проводить свободное время, 
не интересуясь алкоголем, си-
гаретами и наркотиками.

– Учусь в седьмом классе, 
один из любимых предметов – 
физкультура, – говорит Кристи-
на Приходько. – Этой нагрузки 
мне мало. Поэтому записалась 
в спортивный зал. Также стара-
юсь посещать акции, концерты, 
посвященные теме здорового 
образа жизни. Беру с собой вось-
милетнего брата Тимура. Пусть 
приобщается к хорошему делу.

На площадке у КДМ в пятни-
цу выступали представители 
клуба спортивных единоборств 
«Фаворит», Алтайского союза 
боевых искусств. Особенно 
зрителям понравился выход 
рукопашников из военно-патри-
отического клуба Новоалтайска 
«Русич». Мальчишки разного 
возраста демонстрировали при-
емы.

Зарядку с желающими про-
вела Евгения Иванова, фина-
лист конкурса молодежных 
проектов VIII Международного 
молодежного управленческого 
форума «Алтай. Точки Роста».

Полезную информацию ре-
бятам рассказал Егор Муратов, 
заместитель руководителя ре-
гионального отделения всерос-
сийского движения «СтопНар-
котик-Алтай»:

– Сегодня существует много 
сайтов, где людям рассказыва-

ют о наркотиках, предлагают 
их приобрести. Новости может 
почитать каждый школьник 
или студент. Наша задача – со-
здать киберпатруль, который 
будет блокировать деятельность 
сомнительных сайтов. Предла-
гаю присоединиться к команде. 
Помощь каждого необходима.

Во время фестиваля можно 
было определить вес, изме-
рить индекс массы тела, арте-
риальное давление и уровень 
глюкозы в крови, обучиться 
основам сердечно-легочной 
реанимации, получить кон-
сультацию врачей-специали-
стов по питанию. Сотрудники 
краевого центра медицинской 
профилактики рассказали о 
том, насколько вредно подрост-
кам употреблять алкоголь. Они 
предлагали пациентам надеть 
очки, в которых всё плывет, и 
рассказывали о вреде искажен-
ной картинки в голове во время 
опьянения.

Доктора краевого центра 
по профилактике и борьбе со 
СПИДом и инфекционными за-
болеваниями предлагали сдать 
зачет на знания о путях зараже-
ния ВИЧ-инфекцией, анонимно 
школьники и студенты сдава-
ли тест на это заболевание. 
Очередь, кстати, выстроилась 

большая. Заместитель главного 
врача регионального СПИД-цен-
тра Эльвира Демьяненко рас-
сказывает «АП»:

– С 6 по 18 сентября в Барна-
уле мы организовали акцию 
по тестированию на ВИЧ-ин-
фекцию. Она проходила в 
одном из торговых центров 
города. Не могли пропустить 
и сегодняшнее мероприятие. 

Важно привлечь внимание к 
проблеме. Боялись, что люди 
будут стесняться сдавать кровь 
на анализ. Однако было много 
желающих провериться. Более 
2,5 тысячи человек прошли эту 
процедуру.

Фестиваль продолжался в 
течение двух часов. Каждый 
желающий почерпнул полез-
ную информацию и зарядился 
позитивом.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Пакетная защита

Киберпатруль на тротуаре

СПРАВКА
Организаторы фести-
валя «Тротуар здоро-
вья» – Краевой дворец 
молодежи, управление 
спорта и молодежной 
политики региона, Ал-
тайский краевой центр 
по борьбе со СПИДом. Уличные тренажеры пользуются популярностью у детей.Показательные выступления по рукопашному бою.

Участником фестиваля мог стать каждый барнаулец.

Желающие отвечали на вопросы медиков и получали сладкие призы.

За получением льготных лекарств очереди в аптеке нет.

Директор организации 
«Аптеки Рубцовска» Лариса 

Панова рассказывает о 
реализации программы в городе.
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